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Экспертное мнение

«В наших планах — Войти  
В пятерку крупнейших  
застройщикоВ страны»  
несмотря на недаВнее пополнение земельного  
банка, группа «акВилон» продолжает рассматриВать 
предложения по приобретению участкоВ. В планах 
компании — практически ВдВое уВеличить объем  
текущего строительстВа В петербурге и почти  
В пять раз — по стране. о перспектиВах рынка  
корреспонденту GUIDE марии кузнецоВой рассказал  
генеральный директор «акВилона» Виталий коробоВ. 

GUIDE: Какой из регионов сейчас является 
фокусным для группы «Аквилон»?
ВитАЛиЙ короБоВ: Мы реализуем деве-
лоперские проекты в пяти регионах: в 
Санкт-Петербурге, Ленинградской обла-
сти, Москве и Московской области, а так-
же в Архангельской области, где группе 
сейчас принадлежит 70% девелоперского 
рынка. Но именно Петербург занимает 
центральное место с точки зрения разви-
тия холдинга, а филиал в Северной столи-
це — наиболее масштабный по объемам 
и по представленным на рынке проектам.
G: Каким объемом текущего строитель-
ства компания готова одновременно  
управлять?
В.  к.: Сейчас мы возводим в Петербурге 
около 560 тыс. кв. м жилой недвижимости, 
тем самым обеспечивая себе место в пя-
терке крупнейших застройщиков города. 
Ресурсная база холдинга позволяет нам 
управлять миллионом «квадратов» строя-
щегося жилья в Петербурге, к чему мы и 
стремимся. Мы также продолжаем рабо-
тать над тем, чтобы войти в пятерку круп-
нейших застройщиков страны. По нашим 
подсчетам, для обеспечения инфраструк-
туры холдинга необходимым объемом ра-
боты нам нужно единовременно возводить 
до 3 млн кв. м жилой недвижимости. У ком-
пании для этого есть все: материальная 
база, высококлассные специалисты, раз-
витые технологии, а также 17-летний опыт 
в строительстве. 
G: Какие участки в основном находятся в 
сфере интересов компании? 
В.  к.: В Петербурге имеется большой де-
фицит пятен под застройку, а земельные 
участки с полученной разрешительной 
документацией и вовсе можно пересчи-
тать по пальцам. При таком ограниченном 
предложении и высокой конкуренции мы 
вынуждены мониторить практически все, 
что выставляется или не выставляется на 
продажу. Иначе есть риск упустить ту са-
мую жемчужину. 

В  сфере интересов компании — лик-
видные земельные участки в локациях, 
подходящих под проекты качественного 
жилья в сегментах комфорт и бизнес. Как 
я уже говорил, подобные предложения 
«не валяются» на рынке. Именно поэтому 
проведение сделок по покупке земли се-
годня стало своеобразным видом искус-
ства, требующим кропотливой подгото-

вительной работы, интуиции, мастерства 
переговоров и, конечно, удачи. 

Мы не стремимся к точечным проектам. 
Важным критерием, влияющим на приня-
тие решение о покупке участка, является 
перспективный объем продаваемой пло-
щади. Он должен быть не менее 30  тыс. 
кв. м. Если говорить о максимальном объ-
еме строительства в одной локации, то мы 
ориентируемся на цифру в 200 тыс. кв. м. 
G: Стоит ли ожидать до конца года ново-
стей о закрытии сделок по покупке зе-
мельных наделов? 
В. к.: Мы идем по экстенсивному пути раз-
вития. На нынешний год бюджет на при-
обретение участков у нас освоен пока 
до конца. По итогам трех кварталов 2020 
года мы пополнили портфель проектов на 
200  тыс. кв.  м при намеченном бенефи-
циарами плане в 300  тыс. «квадратов». 
Таким образом, до конца года мы плани-
руем приобретение новых участков под 
строительство 100 тыс. кв. м жилой недви-
жимости. В  настоящее время несколько 
таких сделок находятся на завершающей 
стадии, и до конца года мы планируем о 
них объявить. Подробности я пока не могу 
раскрывать, уточню только, что это будет 
жилье в сегменте «бизнес-лайт». 
G: Означает ли это, что бизнес-сегмент 
станет фокусным для компании? 
В. к.: Не совсем так. Мы следим за сбалан-
сированностью портфеля, чтобы не было 
перекоса в ту или иную сторону. Поэтому 
в линейке нашего холдинга представлены 
все классы жилья — от масс-маркета до 
элиты. Нам также важно дифференциро-
вать портфель проектов. И не только за 
счет широкой географии присутствия, но и 
путем освоением новых сегментов. В этом 
году компания вывела на петербургский 
рынок свой первый проект апартаментов 
бизнес-класса, а также приступила к ре-
ализации бизнес-центра класса  А. Если 
резюмировать, то мы умеем работать со 
всеми типами недвижимости. 
G: Почему вы приняли решение о приоб-
ретении земельного участка у Seven Suns 
Development на намывных территориях 
Васильевского острова? Ведь это доволь-
но неоднозначная, сложная и в чем-то ри-
скованная сделка. 
В. к.: Мы давно хотели приобрести участок 
на намыве. Эти территории заслуженно 
пользуются спросом. Намыв удобно свя-

зан с исторической частью Васильевского 
острова и центром города, рядом выезд на 
ЗСД, что позволяет быстро добраться до 
южных и северных районов Петербурга, 
КАД и аэропорта Пулково. Набережная 
Финского залива и большая парковая зона, 
виды на пассажирский порт и перспектив-
ные планы по развитию территории, вклю-
чая открытие станции метро и переезд 
штаб-квартиры Сбербанка, делают лока-
цию привлекательной и для жизни, и для 
инвестиций. Но несмотря на востребован-
ность локации, конкуренция здесь не такая 
высокая. Намыв — это сложно, и многие не 
рискуют заходить на эти территории.

Мы к этому проекту готовы. У  нас до-
статочно опыта и финансовых ресурсов. 
В  свое время мы рассматривали выкуп 
прав требования АО  «Терра Нова», что 
фактически представляло собой возмож-
ность намыть 150  га для их дальнейшего 
освоения. Но взвесив все аргументы, мы 
поняли, что для успешной реализации 
нужна более мощная собственная про-
изводственная база. Именно поэтому 
приобретенный у компании Seven Suns 
Development участок — именно то, что нам 
нужно. Локация, цена, условия — именно 
то, что мы искали. У нас уже выстроена 
бизнес-модель проекта, и мы планируем 
приступить к строительству жилого ком-
плекса в течение месяца. В проекте будут 
реализованы наши лучшие стандарты ка-
чества. Кроме жилья, мы также построим 
за счет собственных средств два детских 
сада и школу.
G: Считаете ли вы намывные территории 
Васильевского острова комфортным ме-
стом для жизни?
В.  к.: В ближайшие пять лет намыв кар-
динально преобразится, и эта локация 
станет одним из лучших и престижных 
районов Петербурга. «Аквилон» выступит 
новым драйвером для ее развития. Быть 
причастными к такому знаковому для го-
рода проекту — большая ответственность 
и радость для компании. Мы продолжим 
работать в соответствии с корпоратив-
ной философией «Разумного девелоп-
мента», а значит, останемся открытыми 
для конструктивного диалога с другими 
застройщиками, городскими властями и 
нашими клиентами, чтобы создать на этой 
уникальной территории новую городскую 
среду с высоким качеством жизни. 

G: А как насчет второго приобретения ком-
пании — нескольких участков в Кудрово? 
Чем эта локация вас заинтересовала?
В.  к.: Мы интересовались локацией с пер-
вых лет работы на петербургском рынке. 
Долгое время свободных пятен в Кудрово 
просто не было: все они были законтрак-
тованы, и нам оставалось только монито-
рить рынок. Но уже в 2020 году мы закрыли 
сделку по покупке 6,2 га в Кудрово. Пере-
говоры о приобретенных участках продол-
жались около полутора лет. Практически 
сразу после закрытия сделки мы приступи-
ли к началу реализации проекта, в рамках 
которого мы возведем детский сад и высту-
пим соинвестором строительства школы. 
Это будет новый качественный продукт. 
G: Как вы оцениваете результаты продаж 
группы за прошедшие три квартала? На 
какие показатели вы ожидаете выйти по 
итогам года?
В.  к.: Результаты продаж за прошедшие 
девять месяцев мы оцениваем более чем 
положительно. Так, наша выручка в де-
нежном выражении выросла на 77% по 
сравнению с аналогичным периодом про-
шлого года, а в штуках — на 64%. Мы рас-
считываем завершить год практически со 
стопроцентным ростом показателей и в 
метрах, и в деньгах. 
G: Что будет, по вашим прогнозам, с цена-
ми на квартиры, рост которых, по оценкам 
экспертов, с начала года был рекордным? 
В.  к.: Сегодня сразу несколько факторов 
оказывают влияние на рост себестоимо-
сти проектов. В первую очередь это паде-
ние рубля и увеличение цен на строитель-
ные материалы и оборудование. Кроме 
того, карантинные ограничения дали свои 
плоды: из-за закрытия границ по всей 
стране сформировался дефицит рабочих, 
значительно выросла стоимость привле-
чения трудовых ресурсов. Другой фактор 
роста себестоимости — это затраты на 
проектное финансирование и обслужи-
вание эскроу-счетов. Плюс нужно учиты-
вать возложенные на застройщиков обя-
зательства по возведению социальной 
инфраструктуры. Помимо финансовой 
нагрузки, приходится жертвовать еще и 
площадью застройки. Все вместе это при-
водит к росту себестоимости строитель-
ства, и рынок в поисках баланса вынуж-
ден отвечать на это повышением цен на 
недвижимость. n
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